

sando en Procession general la Milagrosa Imagen de la Soledad) se restituyó á su sumptuoso Templo de el de la Cathedral, en que desde el Abril passado, se mantuvo haciendole sus Capitulares incessante plegaria por la esterilidad, que aqui se experimentó, carestia, y casi total falta de bastimentos.

El Ilmo. Sr. Obispo queda muy robusto, y aplicado con gran conato á su obra de Capuchinas, y á dar las que le parecen mas justas providencias al reglamento, y direccion de su dilatada Diecésí, cuya visita emprendió el 10. de este, y el siguiente Domingo, celebró ordenes, y á la tarde continuó su derrota con animo de visitar los Valles.

Con licencia, y privilegio del Excmo. Sr. Virrey. | Impresa por Joseph Bernardo de Hogal, Ministro de la Santa Cruzada.

GAZETA DE MEXICO.

Desde principio hasta fines de Diciembre de 1739.

NUM. 145.

Tuvo principio la Sagrada Religion Bethlemítica Hospitalaria en la Ciudad de Guatemala de esta nueva España, año de 1653. en que (en el primer Hospital de N. Sra. de Bethlen) la plantó su V. Fundador Pedro de S. Joseph Betancour, natural de la de Tenerife en las Islas Canarias, Tercero exterior de Nro. P. San Francisco, que murió á los 48. años de su edad, el 25. de Abril de 1667. el de 1674. se erigió en Hermandad, ó Compañía el de 1687. en Congregacion, y por ultimo el de 1710. en Religion formal regular, baxo la Regla de San Augustin: goza el indulto de no concurrir á las Processiones, y le ha practicado desde el año de 1730. y el especial privilegio de que sus Religiosos Sacerdotes usen corona Clerical: Tiene en esta Corte el gran Convento Hospital de Nuestra Señora de Bethlen, y San Francisco Xavier á que (por ser de Convalecientes) acuden innumerables de los de Curacion, y en el (sin excepcion del Rmo.) son asistidos por los Religiosos con indecible charidad, asseo y limpieza; hasta que vigorizados salen sin peligro de recaer. Fundaronlo año de 1673. los HH. Franciscó del Rosario, Francisco de la Miseria, Gabriel de Santa Cruz, y Juan Gilbo. Ha tenido quatro Prefectos Generales, que han sido los RRmos. PP. Fr. Rodrigo, y Fr. Bartholome, ambos de la Cruz, Fr. Joseph de S. Francisco, y Fr. Thomas de S. Cypriano: assi por la comodidad de los Vocales de este, y el Reyno del Peru, como por ser el Convento de Guatemala el primero de la Religion, está mandado se celebren en él los Capítulos Gráles, que son cada nueve años: Ha tenido en todos tiempos insignes varones, y ha sido, y es dechado de mortificacion, gloria de la Hospitalidad, alivio de los Convalecientes, y exemplo de las Republicas: es oy su Protector el Eminentissimo Sr. Luis Pico de la Mirandula, y trata con tanta eficacia de la Beatificacion del V. Fundador, que quedan ya executadas las ultimas diligencias conducentes á su consecucion.

Mexico.—El día 2. se sirvió su Excia providenciar los Curatos, que

en este su Arzobispado se hallaban vacos, presentando en ellos: en el de S. Miguel al Dr. D. Ignacio de Mesa, Abogado de esta Real Audiencia, de Presos del Santo Officio, y su Consultor, Cura que era de la Parroquial de la Santa Vera-Cruz, en este que resultó vacante al Lic. D. Ignacio Carrillo Benitua, Cura de Santa Catharina Martyr, en este, que quedó vacante, al Dr. D. Juan Ignacio de la Rocha: en el del Real, y Minas de Pachuca al Br. D. Ignacio de la Parta, en el de Tepozotlan al Dr. y Mro. D. Joseph Philippe de Ibarburu, y Quintanilla, Colegial Rl. en el de S. Ildenphoso Cathadratico sustituto de Prima de Philosophia, y en el de Tzontecomatlan al Br. D. Simon Ramirez Tenorio.

El 4. en que la Serenissima Sra. Doña Maria Barbara Xavier de Pereira, Princesa de Asturias Nra. Sra. cumplió los 28. años de su edad, concurrió su Excia. Rl. Audiencia, y demas Tribunales en la Metropolitana á la Missa de Gracias, y TE DEUM, que con tan plausible motivo en ella se cantó.

El 6. se colocaron á proporcionadas distancias, en la que ay desde su Puente, al Hospital de S. Lazaro, en que se venera la milagrosa Imagen de la BALA, quatro Humilladeros, ó Pyramides, curiosamente labrados de cal, y canto, á expensas de su Congregacion, que contienen de valiente pincel en su eminencia algunos de los milagros de la Señora, y en los tres gravadas en lisa canteria las oraciones correspondientes á la CORONA DE LAS ESTRELLAS, cuyo origen, y methodo de rezar, contiene en su friso el inmediato al Puente, para que los que quisieren rezarla quando van á visitar á la Señora, les diga el uno el modo, y los otros los ofrecimientos, y oraciones de esta piadosa devocion.

El 17. concurrió la Rl. Audiencia, Noble Ayuntamiento, y primeras personas, en la Iglesia del Colegio Maximo de S. Pedro, y S. Pablo, de la Compañía de Jesus, á las honras, y cabo de año, que allí se celebraron por el Alma del Sr. D. Joseph Joachin de Uribe, Castejon, y Medrano, Colegial que fue en el Mayor del Arzobispo de la Universidad de Salamanca, Caballero del Orden de San-tiago, Consultor del Santo Officio, del Consejo de S. M. Oydor Decano de la mesma Rl. Audiencia, Juez Superintendente de Azogues, &c.

El 19. en que S. M. Catholica el Rey Nro. Sr. cumplió los 56. años de su edad, se dixo en la Metropolitana Missa de gracias, y cantó el TE DEUM á que, con la Rl. Audiencia, y demas Tribunales, asistió el Excmo. Sr. Arzobispo Virrey. quien restituido al Palacio recibio la en hora buena de los mesmos, y de los Prelados, y Nobleza.

El 22. (en virtud de Real titulo de su Magestad expedido en el Pardo á los 6. de Marzo del año passado de 1735.) tomó possession del Corregimiento de esta Imperial Nobilissima Ciudad el Lic. D. Pedro Manuel Enriquez del Castillo, Abogado de esta Rl. Audiencia, prometiendose este publico en fé de su gran literatura, y conocida expedicion, todos aciertos el tiempo de su empleo.

El 28. concurrió el Noble Ayuntamiento, y gran concurso, en la Iglesia de Religiosos Bethlemitas, dedicada año de 1687. á la Missa, y Sermon,

que predicó el Reverendo Padre Maestro Antonio Valtierra de la Compañía de Jesus, al aplauso de su Titular, para cuya celebridad, (fuera del rico Ornamento entero, que estrenó de Tela de la moda Turquesa, con Fluecos, y pasamanos de oro) levantó la arte desde el pavimento de su capáz Presbyterio hasta su correspondiente semicirculo un eminente Altar de perspectiva, tan á todas luces cabal, que es opinion corriente, aver sido el mas ingenioso, bien trazado, y discurrido, de los que en aquel sitio se han erigido.

Michoacán.—El dia primero de Noviembre antecedente, esta Provincia de S. Nicolas de Tolentino de Religiosos Augustinos Observantes, celebró su Capitulo Provincial en el Convento de Yurirapundaro, que presidió el R. P. Mró. Procurador general Fr. Joseph de Ochoa, y fue electo Prior Provincial el M. R. P. Pr. Jubilado Fr. Bartholome Carrillo: Secretario el R. P. Pr. Fr. Nicolas de Ochoa, Definidores los RR. PP. Mró. ex-Provincial Fr. Nicolas de Igartua, Mró. Fr. Antonio de Pineda, Fr. Miguel de Montero, y Fr. Joachin Bizveta, y Visitadores los RR. PP. Fr. Joseph de Cepeda, y Fr. Juan de Leon.

Tasco.—Las de este Rl. nos participan la favorable noticia de aver concedido el PASE á 5. del corriente el Sr. Ordinario de este Arzobispado al Breve del SS. Clemente XII. fecho á los 24. de Julio del año pasado de 738. en que confirma el Patronato, que muchos ha tiene aqui la Inclyta Virgen, y Martyr Sta. Prisca, señalando al mesmo tiempo para el de su festividad la feria segunda despues de la Octava de los Santos Apostoles San Pedro, y San Pablo, con Rito doble de primera clase con octava, agregando su Iglesia Parrochial (en donde la Santa se venera) á la Basilica de San Juan de Letran, concediendo otras muchas gracias generalmente á los Vecinos, que ante su insigne Patrona hicieren oracion, como continuamente lo executan, agradecidos al favor, que reciben, con especialidad, en la furia de Rayos, cuyo origen fue maravillosamente demostrado, que hallandose vexados de las continuas tempestades determinaron elegir un Santo, que los patrocinasse en tal conflicto, y fiando á la SUERTE la eleccion, cayó primera, segunda, y tercera vez en Santa Prisca, á quien luego aclamaron.

Peru.—Las de este Reyno nos dicen, que el Capitulo general, que (por constitucion) avia de aver celebrado el dos de Febrero la Religion Bethlemítica, con ocasion de no aver llegado á tiempo el P. Procurador con los Poderes de los RR. PP. Vocales de este de Nueva España, que ninguno pasó, se difirió hasta el once de Junio, en que en el Convento de Nra. Sra. del Carmen de Lima se hizo, y en él fue electo Prefecto general con los mas votos, unanime, y general aceptacion el Rmo. P. Fr. Thomas de San Cypriano, Vice-General, que ha sido de este Reyno, y residente en el Convento de Mexico; siendo lo mas memorable de este dichoso successo, el que, sin conocerlo, solo por su fama, y buen nombre, le eligieron, y en Assistentes Generales á los RR. PP. 1. Fr. Damian de S. Bernardo, 2. Fr. Juan de S. Matheo, 3. Fr. Juan de S. Joseph, 4. Fr. Pedro del Rosario.

Estas mesmas añaden, que han muerto los Illmos. Señores D. Francis-

co Antonio de Escandon, Clerigo Menor, Arzobispo de Lima. D. Fr. Jayme de Minvela, del Orden de Predicadores, Obispo de Truxillo, y D. Juan Rodriguez, Obispo de la Paz.

Libro nuevo.—¶ Hase Impresso en donde esta Gaceta un libro en quarto, intitulado RELACION PEREGRINA DE LA AGUA CORRIENTE, en la qual se describen las plausibles Fiestas, que hizo la Nobilissima Ciudad de Queretaro al ver lograda la conduccion de las Aguas: dispuesta por el M. R. P. Mró. Francisco Antonio Navarrete, Professo de la Sagrada Compañía de Jesus.

Con licencia, y privilegio del Excmo Sr. Virrey. Impressa por JOSEPH BERNARDO DE HOGAL, Ministro, é Impressor del Real, y Apostolico Tribunal de la Santa Cruzada en todo este Reyno.

MERCURIO DE MEXICO

NUM. 146.

De los Meses de Henero de 1740. 1741. y 1742.

Cortó la afilada tixera de la carestia del Papel el hilo de las noticias antiguas, y modernas, que (deseosso de texer la tela de la Historia) devanaba el estudio, curiosidad y afan: Cortó, pero el mesmo estudio (aún zeloso de experimentar otro corte) atando cabos continúa su tarea, añadiendo, para mayor complacencia de la studiosidad, y exercicio de los Ingenios, un ENIGMA, decifrado en la brevedad de una Decima, que el mes siguiente con el nombre de quien lo declare, se desatará en pocas palabras, y los primorosos Talentos, de que esta Corte abunda, podrán en el mesmo metro compendiar los ENIGMAS que gustaren, y recurriendo al Author, lograrán el premio de que con su nombre se participen al publico en los meses futuros.

MEXICO, y Henero de 1740.

El dia primero fueron electos Alcaldes Ordinarios, el Marqués de Ulupan, y el Teniente D. Agustin de Iglesias Cotillo.

El 3. (despues de repetidas instancias, para que admitiesse el empleo, que, assi por su humildad, como por sus graves achaques reusaba, y resistia) tomó possession de Prefecto General de la Religion Bethlemítica en el gran Convento de esta Corte el Rmo. P. Fr. Thomás de San Cypriano, natural de Fuente-Rabía, en quien concurren todas las buenas prendas constitutivas de un Sujeto verdaderamente recomendable, y por esso acreedor á esta suprema dignidad de su Familia, cuyos Hijos (despues de entonado, y concluido el TE DEUM) le dieron la obediencia gustosissimos, deseando verle vigorizado, y á su salud cabalmente restablecido, y prometiendose de su gobierno continuados los aciertos, como hasta aqui, en todas ocasiones experimentados.

El 8. eligió el Real Tribunal del Consulado por Consul segundo á D.